

Wir machen Musik!

Das Gymnasium Antonianum Vechta bietet musikalisch interessierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, an verschiedenen Arbeitsgemeinschaften sowie am Chorklassenunterricht teilzunehmen und so das musikalische Leben am Antonianum, insbesondere im Rahmen der Schulkonzerte und Theaterveranstaltungen, mitzugestalten.

Gymnasialkapelle Blech

Die Gymnasialkapelle Vechta, das „Blech“, wurde im Jahr 1885 gegründet. Angefangen als klassische Blaskapelle hat sich das Ensemble gemeinsam mit seinen Musikern über die Jahre gewandelt. So prägen mittlerweile Titel aus den Bereichen Rock/Pop und Swing das Repertoire des Blechs. Getreu dem Motto „Einmal Blechi, immer Blechi“ fühlen sich viele ehemalige Mitglieder noch lange nach ihrem Abitur mit dem Blech verbunden.



Neben schulinternen Konzerten stehen verschiedene Auftritte außerhalb der Schule, Probenwochenenden sowie Auslandsfahrten auf dem Terminplan der jungen Musiker. Das Ensemble ist ein eigenständiger Schülerverein, so dass auch die Vereinsarbeit immer Teil des „Blechlebens“ ist. Mitspielen können Schülerinnen und Schüler aller Jahrgangsstufen, die ein Orchesterblasinstrument, E-Bass, Klavier oder Schlagzeug spielen, über gute Grundkenntnisse verfügen und weiterhin Instrumentalunterricht erhalten. Blasinstrumente können nach Absprache ausgeliehen werden.

Musikalische Leitung:

Mirja Wichelhaus, Miriam Humphreys

Protector: Ingo Böhm

Probenzeiten: mittwochs, 7. und 8. Stunde

Rock- und Jazzcombo Fungafox blue

Seit 1990 gibt es am Antonianum die Jazz- und Rock-Band „Fungafox blue“. Die fortgeschrittenen Musiker treffen sich einmal wöchentlich, um gemeinsam Klassiker der Jazz- und Rockmusik zu proben. Neben dem Einstudieren der Songs bildet das Improvisieren von Instrumentalsoli einen Schwerpunkt der musikalischen Arbeit. Die Band wirkt regelmäßig an zahlreichen Veranstaltungen wie den Schulkonzerten, dem Akademieabend

und als musikalische Umrahmung von Lesungen und Poetryslams mit. Darüber hinaus präsentiert sie sich auch im Rahmen überregionaler Schulmusikbegegnungen.

Musikalische Leitung: Miriam Humphreys

Probenzeiten: mittwochs, 19.00 Uhr



Musiktheater-AG Rhetorica

Diese Arbeitsgemeinschaft blickt mit Stolz auf eine jahrzehntelange Tradition zurück. Angefangen als Debattierclub entwickelte sich die Rhetorica zu einer anspruchsvollen Theatergruppe. Seit einigen Jahren konzentriert sich die Gruppe auf die jährliche



Inszenierung vielfältiger Musicals. Hierfür werden interessierte Schülerinnen und Schüler für die Bereiche Schauspiel, Gesang, Tanz, Band und Veranstaltungstechnik gesucht.

Leitung Schauspiel:

Dirk von Frommann, Stefan Lücking

Musikalische Leitung: Anke Lau

Probenzeiten: montags, 7. und 8. Stunde

Chorklassenunterricht

In den Chorklassen des 5. und 6. Jahrgangs wird das Singen in den Mittelpunkt eines erweiterten Musikunterrichts gestellt. Chorarbeit am Antonianum bedeutet, dem gemeinsamen Singen unter Berücksichtigung der curricularen Vorgaben einen neuen, erfolgreich erprobten Stellenwert zu geben.

Die Schülerinnen und Schüler erhalten dazu zweistündigen Musikunterricht, in dem das gemeinsame



Singen der Vermittlung von musikalischen Grundfertigkeiten dient. Dieser besondere und sehr praktisch orientierte Unterricht wird in einer gemischten Gruppe aus zwei Klassen erteilt, so dass die Anwahl des Chorprofils keine Auswirkungen auf die Anwahl von Freunden oder Sprachen bei der Anmeldung hat.

Parallel zum Klassenunterricht erteilt eine zweite Lehrkraft zeitgleich individuellen Stimmbildungsunterricht in Kleingruppen.

Es geht im Curriculum einer Chorklasse u.a. um die kindgerechte Ausbildung der eigenen Gesangsstimme, die Vertiefung der Notenkenntnisse sowie um die Entwicklung des musikalischen Ausdrucks- und Beurteilungsvermögens.

Für den begleitend erteilten Gesangsunterricht durch eine Lehrkraft der Schule fallen keine Kosten an.



Informationen zum musikalischen Angebot am Gymnasium Antonianum Vechta

